

La Vega del Segura

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

Administración

CALLE DE HOSTALES.
No se publica los días festivos.
Anuncios, según tarifa.

DIRECTOR

Don Antonio Prestello Balaguer

Precios de suscripción

En Orihuela un mes. 1 pta.
En los demás puntos un tri-
mestre.. 3 50
PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a «	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. ^a «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00 «

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

NUESTRA DENUNCIA

Ayer fué comunicada á nuestro director por el Juzgado, la denuncia que á nombre del Ayuntamiento han presentado contra LA VEGA DEL SEGURA, el abogado Sr. Calvet y el procurador Sr. Rebollo.

Han sido denunciados los números 28, 27 y 25 de nuestra publicación. Del primero las Menudencias, del segundo una noticia y el fondo y del tercero el fondo.

La noticia denunciada, se reduce á repetir unas frases del entonces alcalde Sr. Mesples y añadir al final un refran latino.

Por cierto que no deja de ser raro, pero muy raro, que D. Severiano y el Ayuntamiento, vengán ahora persiguiendo á LA VEGA DEL SEGURA por un suelto en que se repetían palabras del Sr. Mesples en un acto público á que asistió el redactor que escribió la noticia y las escuchó, y en cambio estaban ausentes todos los denunciadores.

Y más raro aún que el Sr. Mesples no contradijera nuestra afirmación cuando apareció la noticia, y pasados muchos días, venga el nuevo alcalde y concejales que ignoran si nuestra afirmación es ó no cierta, y nos denuncien por repetir lo que escuchamos de labios de dicho señor y no es otro nuestro delito que haberlo reproducido fielmente.

Comprenderíamos que hubiesen denunciado al que pronunció la frase, en un acto oficial, pero ¿á nosotros por dar cuenta de ella? En fin el Sr. Juez decidirá si es ó no pecaminoso en estos tiempos reproducir las frases pronunciadas por un alcalde en el ejercicio de sus funciones.

Redúcense las Menudencias denunciadas á comentar las frases objeto de la noticia anterior, en el estilo jocoso y ligero propio de esta sección, y tan poco somos nosotros, si no el juzgado, los llamados á establecer hasta qué punto puede bromearse sobre las frases de un alcalde.

Versan las otras dos denuncias,

(porque son cuatro las presentadas de un golpe) sobre los artículos que bajo el título de «Cuestión Pavorosa» «Las subsistencias,» aparecieron en los números 25 y 27 de nuestra publicación.

Plácenos el motivo de estas denuncias por convertirnos las mismas en bienaventurados, puesto que bienaventurados son los que padecen persecución por la justicia, y campaña más justa que la por nosotros emprendida por este motivo, difícilmente la habrá.

Mucho lamentamos que dicha campaña se le haya indigestado á nuestro actual alcalde, hasta el extremo de constituir para él una obsesión, pues no deja de perder ocasión, bien estemos presentes, bien ausentes, de *piropearlos* por ello, pero ¿qué hemos de hacerle! Nuestro periódico no se fundó para halagar á D. Severiano, sino para defender la verdad y la justicia, pese á quien pese y duela á quien duela, y ya lo hemos dicho otras veces, el único medio de evitar nuestras censuras es, procurar á toda costa y con toda la buena voluntad de que se es capaz, hacer la felicidad del pueblo.

Lo demás, son cuentos de las mil y pico de noches, y ya puede ir afilando el señor alcalde el lápiz rojo si ha de denunciarnos cada vez que defendamos lo que con arreglo á nuestra conciencia creamos digno de una campaña, pues ante el cumplimiento de nuestro deber, no nos detiene nada ni nadie, y seguros de que al defender la justicia y el derecho no hemos ni tenemos necesidad de caer bajo la acción del código penal, importarnos poco una ó cien denuncias municipales, puesto que estamos seguros de la rec-

titud de conciencia é inflexibilidad del digno magistrado, que por fortuna para los oriolanos, está encargado de la administración de justicia en nuestra ciudad, y que no es de los que en el cumplimiento de su deber, atiende á influencias ni se deja sujestionar por miserias políticas, sino que colocado en el elevado solio de la justicia, administra ésta con completa independencia y dá la razón al que la tiene pese á quien pese y caiga el que caiga.

Ha sentado mal á nuestro municipio que dijésemos que el recargar el 20 por ciento los artículos de primera necesidad era un desacierto y una atrocidad, y montando en ira por ello, nos llama por boca de su abogado, calumniadores, y se considera injuriado.

¿Esta si que es buena! ¿Pues qué quería el municipio? ¿que tratásemos la medida de acertadísima? ¿Qué faltásemos á la verdad por lisonjearle? ¿Qué engañásemos al pueblo, es decir, que hiciésemos por darle gusto el ridículo papel de tratar de engañarle puesto que no había de creernos? ¿Qué porque él no se molestase al decirle nosotros la verdad, procediésemos contra los dictados de nuestra conciencia aplaudiendo lo que aquella nos presentaba como altamente censurable, puesto que equivalía á poner el alimento cotidiano á media legua de los dientes del pobre? ¿Y qué quería el municipio? Que calificásemos la subida de los artículos de primera necesidad de insignificante, cuando para nuestros bolsillos resultaba una verdadera atrocidad?

También le ha molestado mucho, pero muchísimo, que digamos

que en vez de administrarnos nos arruina. Nadie que tenga mediano sentido común (aunque por desgracia es este el menos común de los sentidos) podrá negar que un administrador que se declara en quiebra ante su administrado, y confiesa paladinamente, no solo que gasta más que recauda, sino que tiene un deficit exorbitante en contra de los bienes administrados, no merece el nombre de administrador, sino que arruina á su administrado á marchas dobles, y esto debe en el acto darle la cuenta y dejarle cesante.

Pues ni siquiera esto que tan lógico es, hemos pedido nosotros para el municipio de Orihuela, á pesar de haberse presentado en Octubre ante el pueblo en quiebra, sin encontrar medio de nivelar los presupuestos, si no era arruinando al pueblo; (pues á esto equivalía el aumento de los impuestos) y haber confesado por boca de su presidente en la reunión del viernes, que Orihuela debía algunos millones á la Hacienda.

Y el Ayuntamiento, es tan desagradecido, que en vez de darnos las gracias por no haber pedido se haga con él lo que se hace con cualquier administrador que de este modo hace prosperar la hacienda administrada, trata de procesarnos, por ha-

ber dicho sencillamente la verdad tomada de hechos confesados paladinamente en dos reuniones públicas, á saber, que eso no es administrar, sino arruinarnos.

Continuaremos mañana estudiando el porqué del disgusto de nuestros municipales con LA VEGA DEL SEGURA pues falta hoy espacio para más.

El teatro y Rousseau

Todo sale á la escena menos la razón; el teatro da solo malos colores, á lo más, á las pasiones más viles; aquellas empero, que son más de moda las engalana y lisonjea. Si la belleza de la virtud fuera obra del arte, ya ha muchos días que el arte dramático la hubiera echado á perder. —Rousseau.

El teatro y otro compinche

No creemos nosotros, como repetidas veces se ha pretendido hacer creer, que el teatro corrija las costumbres ni destierre los vicios.

El hombre es animal de poco escarmiento, y si lo fuera, seguramente que el colorido de sublimidad y pasión de que el teatro suele revestir los vicios y los crímenes, no sería el mejor medio de hacerle acrecentar. Los celos que en el Otelo del mundo no son sino re-

presibles, están, por lo menos disculpados en el teatro con el exceso de la pasión. —Luis M. de Larra.

Confesion ingenua

Aconsejó no ha mucho un hombre honrado al empresario de una compañía teatral, que anduviese con cuidado en escoger las piezas que habían de representarse y en cercenar de ellas todo lo que fuese escandaloso. Estele respondió ingenuamente: Es V. muy inocente; cierto es que á nosotros los empresarios nos importa un bledo el representar tal pieza ó tal otra, pero el público actual no gusta más que de lo verde y lo picante, y si no se lo damos fracasa nuestro negocio y nos hundimos.

Pensamiento sobre el teatro

Yo no temo para la cristiandad las persecuciones, las confiscaciones, los destierros, los martirios. Sobre todas estas cosas temo el teatro. —Tertuliano.

INFORMACION

En Alicante se vá á establecer un viveo de vides americanas, por cuenta del Centro Agronómico de la Región, con objeto de repartirlo después entre los viticultores de la Provincia.

Por tener que ausentarse se vende en

la mitad de su valor una farmacia surtida y moderna en 17.000 reales. darán razón en la imprenta de este periódico.

La rica naranja del huerto del Sr. Bonafós, mandarina, imperial, sangre y blanca, se detalla por docenas y cientos cortada del día en el mismo huerto, calle del Colegio, número 4º.

Anoche como anunciamos, reunióse la comisión obrera en la reunión del viernes.

Redujo la misma á cambiar impresiones y pedir algunos vocales datos, que les permitiesen estudiar fondo la cuestión con conocimiento de causa.

También se apuntaron algunas soluciones que se han motivo de detenido estudio.

Así nos lo cuentan.

Con objeto de dar á nuestros cajistas, asueto esta tarde con motivo de la fiesta popular, que hoy se celebra en nuestra ciudad, publicamos solo una hoja de nuestro periódico, como verán nuestros lectores.

VINO

De clase superior y el mejor que se vende en Orihuela; procedente del Hondón de los Frailes lo encontrará el público á 30 céntimos nicheta, y á 4 pesetas el cántaro, en la Plaza de Abastos, tienda de Julio Trigueros.

Imprenta de Luis Zerón.

SECCION DE ANUNCIOS

LA VEGA DEL SEGURA

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS FESTIVOS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, 1 peseta.—Fuera, un trimestre 3'50 id.—Anuncios y reclamos, según tarifa.

(Los pagos son anticipados)

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periódico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos, con prontitud y esmero.